

EN CRIPCIÓNES.
PAGO ANTICIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. . . 0'05
Id. atrasado . . . 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
penciales y en las principales
Agencias.

Empanadas

Se pasará a domicilio para su elaboración, dejando aviso en la buñolería de *Can Pauet*, Jaime II, 94.
En dicha casa se vende harina superior para las mismas.

Comercio exterior en Febrero

(De *El Correo*.)

Nuestro comercio exterior ha experimentado en Febrero según los datos oficiales con algún retraso publicados, un aumento de pesetas 2.859.879, no contando con el oro y la plata en pasta y moneda.

La importación ha mejorado en los dos primeros meses del año 16 y medio millones, y la exportación ha disminuido 11 y medio; pero comparándolas, resulta una diferencia de 40 millones á favor de la exportación.

El aumento de 16 y medio en la importación se distribuye en esta forma: ocho millones en primeras materias, seis en artículos fabricados y dos y medio en sustancias alimenticias.

El carbon mineral y cok, los alquitranes y petróleos, las simientes oleaginosas, el algodón, yute, abacá y pita, la seda y borra de seda, la madera ordinaria sin labrar, los cueros y pieles sin curtir y las grasas animales, son los artículos que han contribuido al aumento de importación de primeras materias, siendo muy sensible para los buenos resultados que debe la agricultura esperar de sus sacrificios que los guanos y abonos naturales hayan bajado en los dos meses de 5.286.825 kilogramos importados en 1896 á 1.894.737 en este año, habiendo subido la de los artificiales de 2.544.119 á 7.404.503. Merece que nuestros fabricantes de abonos artificiales fijen su atención en esta preferencia que le dan al presente los agricultores, preferencia que podría redundar en su beneficio, librándonos de este tributo que pagamos al extranjero.

En los artículos fabricados se debe principalmente el aumento, además de los abonos artificiales, á las manufacturas de metales, maquinaria y embarcaciones; y en las sustancias alimenticias, al trigo y demás cereales por la suma de siete millones, que compensa con exceso la baja que se observa de millón y medio en bacalao, un millón en azúcar y tres en café.

La baja en la exportación afecta solo á las sustancias alimenticias, pues en cuanto á primeras materias el alza es de seis millones, y de uno y medio en artículos fabricados.

Han contribuido al aumento de importación de primeras materias, el mineral de cobre y el hierro, la cáscara de cobre, el plomo argentífero y pobre, el cacahuet y las pieles, presentándose en baja el zogue y las alpargatas.

El alza en los artículos fabricados procede de joyería y vajillas de oro, manufacturas de algodón, y calzado por cerca de tres millones, cuya industria se había resentido mucho en los años anteriores, estando en baja el cobre y plomo, crémor tártaro, jabon comun y el ganado caballar, vacuno y de cerda.

De las sustancias alimenticias están en alza el arroz, maiz, harina, almendras, avellanas, higos, naranjas, embutidos y pastas para sopas; y en baja, las aves, pescados, garbanzos, aceitunas, pasas, azafrán, aceite por cuatro y medio millones, y vino comun por diecisiete y medio. El vino de Jerez ha bajado en los últimos cinco años desde ocho á dos millones de pesetas.

Comparando la importación con la exportación, ofrece estos resultados:

	Importación	Exportación
Primeras materias	53.810.113	38.768.207
Artículos fabricados	31.807.847	28.064.430
	21.103.883	50.254.448
Sustancias alimenticias	106.721.843	117.087.085

Saldo á favor de la exportación 10.365.242

De los 117 millones á que nuestra exportación ha llegado en los dos primeros meses de este año, más de ciento han producido los minerales [y metales, el corcho, esparto, naranjas, almendras, harinas, aceite, vino, conservas algodón y calzado, lo que muestra cuán largo es el camino que nos falta por recorrer para conseguir que nuestra exportación esté en armonía con la riqueza del país.

El oro importado en barra asciende á 878.500 pesetas, y la plata á 5.373.290, habiéndose exportado 74.400 y 881.760, respectivamente. En moneda hemos importado 11.480 pesetas en oro y 19.390.652 en plata, y exportado 172.360 y 25.302.320, resultando que entre barras y moneda se recompensa la importación con la exportación.

La recaudación de la renta en los ocho meses transcurridos del presupuesto, continúa en importantísima baja. Han aumentado en 12 millones y medio los derechos de cereales, aumento que debemos deplorar; en cambio, han bajado un millón los de bacalao, y tres y medio los de los demás artículos, que constituyen el comercio normal y permanente.

También están de baja los demás impuestos que cobran las administraciones de Aduanas. Los alcoholés han bajado de 1.115.747 á 265.939 pesetas; el azúcar de 9.030.073 á 6.406.148, y los artículos coloniales de 6.863.306 á 6.221.452. En suma, todos los artículos de consumo se presentan en acentuadísima baja, menos los cereales, por la falta absoluta de cosecha, á cuya baja hay que agregar la del consumo de tabaco, que pasa de 700.000 pesetas, debidas, sin duda, una y otra, á la despoblación por las guerras de Cuba y de Filipinas, y á que empiezan á sentirse con intensidad los desastres á que nos conducen.

¡Quiera Dios poner pronto remedio á tantas desgracias!

Los insurrectos pintados por sí mismos

Es asombroso que el periódico *New York Herald* tenga en Cuba un corresponsal que dice la verdad. Todos los que fueron á Cuba representando al gran periódico americano no han hecho otra cosa que favorecer á los insurrectos inventando toda clase de patraños.

El corresponsal George Bronson Rea, dice en una carta publicada por el *Herald* del 31 de Marzo, que ha estado en el campo insurrecto, muy cerca de Máximo Gómez, viendo como los mambises huyen de las tropas españolas.

«El hecho—añade—de que en esta intrincada espesura puedan hacer los españoles lo que les place, cuando una emboscada, bien preparada podría fácilmente aniquilarnos, no es muy halagüeño para la causa cubana.

Los cubanos han declarado en todas ocasiones que á los prisioneros españoles se les trata siempre bien. Me dice el capitán Smith, segundo jefe de la escolta de M. Gómez, que á más de la mitad de la guarnición española que se rindió en Guaimaro se ha dado la muerte con fútiles pretextos mientras se la conducía á Santiago de Cuba, á donde fué destinada con objeto de que se empleara en el cultivo de cereales y verduras para proveer al ejército cubano.

En conjunto, la campaña de M. Gómez no es más que una farsa. No invade á Matanzas ni á la

Habana, no podría hacerlo aunque lo intentara, porque no tiene ni gente ni caballos para tal expedición hostil. Sé muy bien que lo que digo ha de ser discutido, pero es ya tiempo de que se diga verdad.

Por qué Mayá Rodríguez, á quien se ha puesto al frente de las fuerzas insurrectas de las provincias de Occidente, no emprende operaciones activas? Está aquí, inactivo, alegando el pretexto de la reorganización de fuerzas, gastando un tiempo precioso y esperando el auxilio de los Estados Unidos á la causa cubana.

Jamás ha existido un ejército que necesite tanta reorganización como el cubano. Sus jefes están siempre ocupados en la reorganización.

El gobierno civil de los cubanos parece haber sido creado con el solo objeto de dar mayor fuerza á su petición de ser reconocidos como beligerantes. Todos los cubanos inteligentes que prefieren quedarse á retaguardia han encontrado en el puesto que les libran del servicio en filas.

A pesar de esto hay que reconocer que en el Camagüey y en Oriente el gobierno insurrecto está firmemente establecido y funciona con regularidad, fuera de las poblaciones grandes ó importantes que ocupan los españoles. El gobierno no tiene residencia permanente, la capital está siempre allí donde el presidente se decide á plantar su tienda de campaña.

Creo el corresponsal que si los cubanos se persuaden de una vez para siempre que los Estados Unidos no intervendrán, combatirán y probablemente adelantarán algo y ganarán también en estimación ante el mundo.

Por último dice: «Contra lo que es opinión general, los españoles no abandonarán á Cuba sin una agonía muy dura. Tuve ocasión de hablar con varios oficiales cuando fui por tren á Cienfuegos, y todos convienen en afirmar que se batirán sin sueldo ante lo que consienten que los insurrectos triunfen sin batirse.»

Palma

La magífica solemnidad que celebraba ayer la Iglesia, es sin duda alguna de las que mejor se in filtran en el pueblo y de las que en él producen más vivos y más expresivos entusiasmos.

Como todos los años en igual día, notóse desde las primeras horas de la mañana hasta muy entrada la noche; extraordinario movimiento por todas las calles de esta ciudad.

Palma, dando una prueba más de sus sentimientos religiosos y siguiendo su tradicional costumbre, recorrió los templos para depositar ante el Sagrario que en todo ello conmemora el misterio augustísimo de la Redención, una plegaria fervorosa.

En cada iglesia celebráronse las funciones religiosas propias del día, con una concurrencia numerosísima de fieles y con aquel esplendor, con aquella magnificencia que revestir suelen siempre en Mallorca las manifestaciones externas del culto católico.

Seguendo la antigua costumbre, asistieron á los divinos oficios celebrados en la Catedral, el Gobernador civil, la Diputación y el Ayuntamiento.

A las seis de la tarde—pues era las cinco la hora señalada y ya es sabido que no ha sido nunca la puntualidad la nota característica de esta fiesta—salió del Santo Hospital la procesión, siendo llevada en andas la sagrada efigie de la Sangre por las calles que constituían el itinerario fijado previamente, sin que en toda la carrera ocurriese desorden alguno ni incidente digno de mención.

Además de las entidades y corporaciones al efecto invitadas y de un considerable número de fieles que espontáneamente concurrieron para rendir un homenaje á la sagrada efigie del Redentor que con tanto entusiasmo se venera en la iglesia del Hospital, asistieron al acto comisiones de los distintos cuerpos del ejército, el clero, la corporación municipal, presidida por el alcalde, y la Diputación provincial que presidía el gobernador señor Barón de Alcañal.

Corraba la marcha un piqueto del regimiento Regional.

La procesión, que hubiera resultado verdaderamente espléndida á ser posible evitar las interrupciones que todos los años la deslucen y que fué sin embargo seria y solemne como correspondía, entraba de regreso en el Hospital á las diez de la noche.

—A las nueve y media de esta mañana ha llegado el vapor *Lulio*, procedente de Ibiza y Valencia con el correo de ambos puntos, pasajeros y variada carga.

—Durante esta última noche ha caído sobre esta ciudad una ligera llovizna, continuando el cielo entoldado toda la mañana con visibles señales de reproducirse las lluvias.

—Para la fae de luna llena que empieza mañana á las seis, el zaragozano Sr. Yagüe, predice fuertes revoluciones atmosféricas, desencadenándose vientos fuertes y frios en unos puntos, convirtiéndose en otros en terribles tempestades y alterando con algún día caluroso.

—Ayer por la mañana llegó á este puerto, procedente de Barcelona, el vapor mercante francés *Ville d'Alger* que lleva á su bordo 102 *touristas* de nacionalidad francesa, inglesa y alemana.

Los expedicionarios visitaron en carruages los caseríos de Ballyer y Porto Pi emprendiendo luego una expedición á Miramar.

Por la noche estaban de vuelta, y embarcados otra vez en el mismo vapor que les trajera abandonaron nuestro puerto, saliendo, según se dice, con dirección á Marsella.

—La *Almudaina* publicó ayer un bonito número de actualidad en el que figuran un grabado alusivo y varios trabajos literarios del Sr. Reig, Vicario general de esta diócesis, del inspirado poeta Sr. Costa y Llobera, de D. José M. Q. Iadrado y de D. Tomás Aguiló.

Felicitemos al colega por el éxito obtenido en este número.

—La orquesta del Teatro Principal ha empezado los ensayos de la ópera *Cin Co Rea*, que según noticias es la obra elegida para debut de la compañía.

—Mañana sábado deben comparecer ante la Comisión mixta de Reclutamiento para el juicio de excuciones, los mozos de Lloseta, de María y de Pollensa.

—Esta tarde será colocada de nuevo en su camarín la veneranda imagen de *La Sangre*, previa la procesión que en igual día se celebra todos los años y que va desde la iglesia del Hospital hasta el convento de las Magdalenas.

—En la iglesia de Montesión se celebró anoche el devoto ejercicio de la *Hora Santa*, ocupando el púlpito un padre de la compañía de Jesús y ejecutándose en los intermedios del sermón trozos escogidísimos de música religiosa.

El templo, como todos los años, estaba lleno completamente.

—Después que termine en la Catedral la ceremonia del *Entierro*, se celebrará esta noche en San Nicolás la popular devoción de la *Soledad de María*.

En los puntos de meditación se cantará el *Stabat Mater* del inmortal Rossini, ejecutando los solos y tomando parte lo mismo en los coros que en la orquesta distinguidos aficionados de esta capital.

—A la hora de costumbre se repartió ayer la correspondencia de Barcelona llegada por la vía de Alcedia.

—Ayer y hoy han permanecido cerrados los tribunales.

—Segun telegrama que recibió ayer el Empleado de la Plaza de Toros, mañana llegarán la cuadrilla y los novillos que deben lidiarse el próximo domingo en nuestro Circo Taurino.

—En la Catedral á las cuatro de esta tarde se verificará el descendimiento de Nuestro Señor, con sermón por D. Rafael Tous, Dean. Al anochecer la solemne procesión del entierro de Jesucristo.

En la Merced al anochecer el descendimiento, con sermón por D. José Reus.

En el Socorro á las siete y media de la noche se celebrará con toda solemnidad el entierro de Jesús y Soledad de María, con sermón por el P. Restituto del Valle Ruiz agustino.

En el Hospital, á las cinco y media de la tarde se colocará procesionalmente en su camarín la venerada efigie de la Sangre y luego habrá sermón.

El ejercicio de la Soledad de María se practicará al anochecer en Santa Eulalia, San Nicolás, Santa Clara y Sta. Fé.

—Por orden gubernativa se ha hecho cambiar de domicilio á una mujer de malas costumbres que se había establecido en una casa de la calle del Palau.

—El Alcalde de Artá cita, llama y empieza al mozo del actual reemplazo Rafael Jaume Bensaar, para que comparezca inmediatamente, á fin de ser remitido á disposición de la Comisión mixta de Reclutamiento, por haber sido declarado prófugo por aquel ayuntamiento.

Telegramas

de los corresponsales de *El Liberal*

Madrid 15, 3 t.

El Ministro de Marina de Washington ha dispuesto el desarme de varios buques de guerra, en vista de haber desaparecido los temores de próximos conflictos internacionales.

Perez.

Madrid 15, 3'15 t.

El Ministro de España en los Estados Unidos M. Dupuy de Lome, recibió un telegrama anunciando la terminación de la insurrección filipina.

La mayoría de los insurrectos griegos retrocedieron á Macedonia, regresando después á Grecia.

Un Jueves Santo de antaño

(Avisos de la Corte)

De Madrid, jueves 24 de Marzo de 1634 años.

Espléndido se ha mostrado el sol en este día, que á no dudarlo el padre de la luz estaba ganoso de presenciar el boato que ha desplegado el rey, más galán y fastuoso del oiba para solemnizar el mayor de los misterios de nuestra sacrosanta religión.

Después del retiro que llevado de su mucha piedad se había impuesto reclusándose con su augusta familia desde el viernes á los reales aposentos de San Jerónimo, en la tarde de ayer miércoles volvió á hacer su entrada en la Corte el rey nuestro señor, con gran contentamiento de sus vasallos, que viendo en su gallarda persona el más firme sustento de esta vasta monarquía, no pierdan ocasión de mostrarle su amor y de hacerle ver la alta estima en que tienen sus prendas.

De este júbilo dice que no han participado en tanta medida los reverendos de Atocha, que con tanto con que en su casa asistirían SS. MM. á las tinieblas, se han creído desairados por la preferencia que el monarca dió por esta vez al templo real de la Almudena, que tal vez por su mayor proximidad al Alcázar fué el elegido.

En él era tanta la aglomeración de gentes que al abrir las guardas calle á las reales personas, hubo no escaso número de heridos, y aun no pocos fieles fueron á dar con sus huesos en la Cárcel de Corte, acusados de haber tenido más listas las manos para registrar faltriqueras los ojos para admirar las galas de que se había adornado el templo.

No fué, sin embargo, esto, que por ser moneda corriente en nadie causó asombro, lo que agrió la fiesta. Otro incidente, que por haber sido muy comentado, no se ha de pasar en silencio, fué lo que hizo que terminara desabrida, y punto menos que solitaria, una solemnidad religiosa que comenzó tan animada y concurrida.

Poco después del primer salmo, la reina nuestra señora sufrió un desvanecimiento que casi la privó de sentido, y aunque su religiosidad nunca desmentida, una vez desvanecido el sopor les hiciera instar á todos á permanecer en la iglesia, siquiera hasta la terminación del comenzado nocturno, el rey, galante siempre, la acompañó al Alcázar de donde ya no volviera á salir.

Los más dieron por causa al incidente el sofocante calor producido por las luces, y aun hubo quien tuvo el escape por venturoso nuncio de nueva sucesión; pero como en parte alguna faltan lenguas maldicientes, éstas dieron otra significación al lance.

Sabida es la costumbre que tienen los lindos al uso de hacer en este día obsequio á sus damas, de matracas de ricas maderas embutidas de oro, plata, marfil y otras materias preciosas con que armar ruido en los templos. El rey, á fuer de galán, había hecho á su augusta esposa presente de una de estas máquinas, verdadera joya, en que por haber puesto mano los más renombrados artífices plateros recién venidos de Italia, parecía no poder tener rival en el mundo, y esta circunstancia había llenado de legítimo orgullo á la que con él comparte la soberanía de estos vastos reinos.

Dicese, sin embargo, que el contento de tan augusta señora se vió turbado desde el momento mismo en que penetró en el templo, por ver que muy cerca de su estrado tenía almohada cierta dama á quien es fama que el gran Philipo galante, no por cierto con desabrida fortuna. Sin embargo, casi es seguro que habría disimulado su enojo á no haber reparado en que la susodicha, en desearo innadivido, y con objeto manifiesto de hacer más público lo que para nadie es un secreto, mostraba en la mano una matraca que, por ser de mayores primores que la de nuestra soberana, haría claro revelaba la alta de su origen.

La reina entonces, sin ser dueña de sí, hizo muchas piezas la suya, y acudiendo copiosas lágrimas á sus ojos, se vió tomada del desmayo de que ya se hizo mérito.

De esto será lo que quiera. El rey es mozo y galán, y aunque la suerte le unió con quien á nadie cede ni en virtud ni hermosura, la juventud es indómita, y más fácil es vencer luteranos y hugonotes que domar los fieros de una sangre bullidora é inquietada.

El hecho es que, si tormenta hubo, los primeros albores del día la disiparon, y hoy jueves ambos monarcas han asistido á los Divinos Oficios al convento de Descalzas Reales, doado no se ha sabido admirar más, si los armoniosos sonos de una orquesta digan en todo de los cíelos que la escuchaban, ó la artificiosa traza del monumento con que las acurmiadas madres han logrado hacer la más bella apariencia del sublime misterio que hoy se conmemora.

Los reyes, terminado el Oficio, fueron obsequiados con un agasajo en que, sin quebrar los preceptos del ayuno, pudieran paladear las delicadas garrapiñas y las sabrosas agnas de canela, limón y bergamota, que tanta alta nombradía de hábiles reposteras ha dado á las religiosas. Su majestad mostró tal pena por no poder hacer brecha en las salidas de mermeladas y jaleas que se ofrecían á sus ojos, que la superiora ofreció que á la hora de hoy correría de cuenta del convento toda la parte de repostería, y que nuevos primores podría ofrecer si los augustos huéspedes honraban el sarao á lo divino con que la comunidad ha de festejar el Domingo de la Resurrección.

El rey, no sólo aceptó con su cortesía habitual el ofrecimiento, sino que se comprometió á ser pareja de la superiora en la sarabanda mística con que se rompiera el baile.

Con esto, y después de admirar los ricos tapices y reposteros con que se había engalanado el claustro bajo, salieron SS. MM. del monasterio para asistir en el Alcázar al Lavatorio, donde fueron agasajados largamente los doce pobres elegidos, entre los que el rey distinguió con palabras de afecto á su

antiguo alfez de los tercios viejos, que después de servir desde los tiempos del señor don Felipe el segundo, lisiado de un tiro de arcabuz, pide hoy limosna en las gradas de la Victoria.

Por la tarde, después de oído el Sermón del Mandato en la Real Capilla, salió la Corte con pública ostentación á visitar los sagrarios, siendo tal el lujo que en su atavío y servidumbre desplegó el Conde-Duque, que, aunque el rey iba bizarro en extremo, vestido de leonado con aforros de color perla y sondas de oro, hubo de decir con cierto donaire á uno de sus sumilleros:

—La mitad por lo menos de las memororias que se recojan los proveerá de su bolsillo Olyvares; que por lo visto anda con más holgura su casa que la mía.

La carrera no se señaló por incidente alguno notable, pues aunque en dos ó tres ocasiones la ostentosa comitiva estuvo á punto de verse rota por las oleadas de la plebe puesta en confusión, á tal incidente, que todos los años pasa, no dan valor más que gentes sobrado espantadizas. Ciertos es que por irreverente pudiera pasar que los puestos de bebidas y golosinas obstruyeran la puerta de los templos y den ocasión á que las destemplanzas de la embriaguez trahen el recogimiento de voto que el día pide; pero la costumbre es costumbre, y hay que respetarla en evitación de mayores males.

Más de lamentar fué otro suceso que llenando de consternación el ánimo de S. M., hizo que se retirara á su real morada antes de ponerse el sol.

Cuando se dirigió á Santo Domingo, que este año se ha visto concurrido como nunca por estrenar monumento, regalo del Sr. I. quisidor general y traza del sevillano Diego Velezquez de Silva; gran bulto de gente que salía precipitadamente de la iglesia gritando «Profanación» «Profanación» de tuvo el paso á S. M., quien buscando refugio en las casas que habita un hijo del conde de Fuertes, mandó persona que se informara de lo ocurrido en la iglesia.

Esto, á lo que de público se decía, fué como sigue. A cierto consejero de Portugal, hombre de tan alta prosapia como entrado en años, hále ocurrido ha poco tiempo la idea de dar su ya sarmentosa mano á cierta doncella, á quien, no por lo que parece perdiendo su tiempo, recuastaba de amores un mayoreazgo, más sobrado de mala fama que de buena hacienda. El mozo no debió de quedar satisfecho de gozar á medias lo que por entero pretendía, y hoy, aprovechando la confusión del mucho gentío, y sin respeto á la santidad del lugar, arrobó á la esposa del brazo del propio marido y se dirigió desde cerca del presbiterio á la puerta de la iglesia ganoso sin dula de poner su presa en lugar seguro.

Esto lo hubiera conseguido si algunos criados del conde, más avisados que su amo, viendo el juego no hubieran querido cortar el paso, no sólo dando descompasadas voces, sino poniendo mano á las degas. Al mozo no debía faltarle tampoco quien le guardara las espaldas, puesto que en breve espacio, donde todo era antes recogimiento y oraciones, sólo se escuchaban votos y porvidas mezclados al chocar de espadas y á los lamentos de los no pocos heridos que con su sangre manchaban las losas de la casa del Señor.

Más de media hora tardó en ponerse remate al tumulto, cayendo no sin trabajo en manos de la justicia los causantes de él. Dicese que el templo se cerrará hasta que sea de nuevo purificado, y que los culpables pagarán en la horca sus demeritos. Dios Nuestro Señor sobre todo.

El rey ha tomado tal pena del suceso, que hoy quien pretende que excusará su presencia en los balcones del Alcázar el paso de la procesión del Santo Entierro que, como es uso, saldrá mañana. Aunque esto sucede, no por ello se verá menos concurrida la carrera, pues sastra hay que lleva velando más de dos semanas por terminar ropillas y saboyanos que han de lucirse en el tránsito, y damas y galanes no renuncian á ser vistos en día de tanta gala, suceda lo que suceda.

De todo informaré por menudo en otra gaceta; que como es fácil que vengan tiempos en que la herética gravedad traiga consigo el descomulgamiento, bien es que documentos escritos demuestren á las generaciones venideras cuánta es la piedad de este siglo, que ha de ser citado para gloria nuestra, si no como espejo de buenas costumbres, como dechado de imitable fe y de sincera religiosidad.

ANGEL R. CHAVES

Ante la Cruz

Seneto

Lívido rayo el firmamento inflama, Y enclavado en la cruz Dios aparece, La Virgen á sus pies se desvaneca, Mientras con voz dulcísima la llama.

Para quien hoy con ansiedad reclama Consuelos á una fe que desfallece, ¿Qué visiones simbólicas ofrece El fin ícico del sublime dramal? ¿Qué martirios revela en su figura La Virgen, traspasada de amargura, Tan sola, sobre el Gólgota desierto? ¿Es la Madre de Dios que al cielo implora, O es la doliente humanidad que llora Bajo la Cruz á su Ideal que ha muerto?

C. F. SHAW.

Boletín meteorológico

Día 15 Abril - 9 mañana

Table with 2 columns: Instrument and Value. Includes Barómetro (770.2 mm), Termómetro seco (10.4 gcos), Id. húmedo (9.8), Mínima (9.0), Reflector (7.0), Dirección del viento (N. O.), Ascenso del barómetro en 24 horas (30 m m.), Descenso del barómetro en 24 horas (41).

M. Marcé. - CIRUJANO DENTISTA

Santo Domingo, 1, principal

Inca

Las transacciones verificadas ayer no han tenido nada de particular.

Los precios que rigieron son los siguientes:

Almendron, á 00'00 ptas. los kg.—Trigo, á 18'50 ptas. los 70 l.—Candeal, á 19'00 id., id.—Cebada del país, á 7'00 id., id.—Id. forastera, á 6' id., id.—Avena del país, á 8'50 id., id.—Id. forastera, á 7'50 id., id.—Garbanzos, á 23' id., id.—Maiz, á 13' id., id.—Habichuelas confites, á 27' id., id.—Id. blancas, á 26' id., id.—Frijoles, á 23' id., id.—Habas para cocer, á 18' id., id.—Id. ordinarias, á 16'00 id., id.—Id. para ganados, á 15'50 id., id.—Higos pasos á 00'00 id., id. los 42 id., id.—Azafrán á 3'50 id., id. los 33 gm.

Noticias de Ibiza

Para conocimiento de nuestros marinos que naveguen por aquellos mares, hacemos público que ha quedado calada en el golfo de Rosas la almadraza de Cañellas Mayores, para el paso y retorno del pescaado.

—El alcalde de Oeense ha dictado un bando disponiendo que los hijos de familia que sean incorregibles, se dediquen á la vagancia, molestos á los transeúntes ó profieran palabras obscenas sin respetar las consideraciones sociales, sean sometidos al trabajo manual y diario en las brigadas de cañeros y barrenderos, como corrección disciplinaria.

¡No vendría mal aquí este bandle!

—Anoche quedaron unidos por el santo lazo del matrimonio nuestro querido amigo el sbogado D. Luis Llobet Garcia Conde y la distinguida señora doña María Ferrer Rodrigu z.

Bendijo esta unión el canónigo Monseñor don Juan Ribas Torres.

Reciban los novios y sus familias nuestra enhorabuena.

Teatro Principal

Gran Compañía Italiana de ópera y ópereta de DON EMILIO GIOVANNINI que desde el 18 Abril de 1897 actuará en dicho coliseo.

Lista de la Compañía

Directores artísticos: D. Emilio Giovanni y don Gaetano Tani. Maestros concertadores y directores de orquesta: D. Francisco Rando y D. Rodolfo Gonzaga. Primeras típles: Aida Saroglia, Adelina Tani, Giovannina Coliva, Elena Tani y Amparo Obiol. Segundas típles: Maria D' Alessandro y Amelia Pangrazy. Tenores: Ferdinando Arrigotti y Angelo Pomer. Tenor cómico: Enrico Grossi. Baritono: Manuel Carbonell. Bajos: Arturo Petrucci y Giovanni Meine. Caricato: Amilcare Ferrara. Bufos: Edoardo Gallino. Segundas partes: Eugenio Paroli, Gustavo Tani y Eduardo Pangrazy. 26 coristas d'ambos sexos. Apuntador, sastre, maquinista, archivero y peluquería. Vestuario, Decoraciones, Archivo y Atrezo, todo de propiedad de D. Emilio Giovanni. Secretario, Roberto Pangrazy.

Abono para 30 funciones

Table with 3 columns: Precios, Decena, Diario. Lists prices for various seating areas like Pabcos proscenios, plateas y primer piso sin entradas, etc.

Entrada general 1'00—Al paraíso 0'75

Toda localidad pagará el impuesto del timbre que marca la ley.

La empresa se reserva el derecho de aumentar los precios al público no abonado.

REPERTORIO

Operas:—Il Barbiere di Siviglia, 3 actos, Rossini.—Lucia di Lammermoor, 3 actos, Donizetti.—Pipelet, 3 actos, De Ferrari.—Marta, 4 actos Flotow.—Rigoletto, 4 actos Verdi.—Fra Diavolo, 3 actos. Auber.—La Traviata 4 actos, Verdi.—Carmen 4 actos. Bizet.—La Soubriola, 3 actos, Bellini.—La Campana dell'Eremitaggio, 3 actos, Sarría.—Marina, 3 actos. Arrieta.—L'Elisir d'amore, 3 actos, Donizetti. Operetas:—Cin-ko-ka. 3 actos. Sommer.—Pascua Fiorentina, 3 actos Czibulka.—In cerea di Felicitá, 4 actos Suppé.—Fatinitza, 3 actos, Suppé.—La Figlia di Madama Angot, 3 actos, Lecocq.—Il Venditore di Uccelli, 3 actos, Zeller.—La Campana di Corneville, 3 actos, Planquette.—La Bella Galatea, 1 acto, Suppé.—Il Babbeo e L'intigante, 3 actos, Sarría.—Ciccio e Cola, 3 actos, Buonomo.—Il Vice ammiraglio, 3 actos, Milloker.—Un Viaggio in Africa, 3 actos, Suppé.—Il Capitán Fracassa, 3 actos, Dellinger.—Bacio Proibito, 1 acto, Sauvage.—D. Pedro del Medina, 3 actos, Lanzini.—Un Matrimonio fra due donne, 2 actos, Gambino.—Lubino, o il vedovo eremita, 1 acto, Canard. Zarzuelas:—Las Dos Princesas, 3 actos. Caballero.—Música Clásica, 1 acto, Chapl.—El Duo de la Africana, 1 acto, Caballero.—La Leyenda del Monje, 1 acto, Chapl.—El Monaguillo.—Polichinela.

No se repudará ninguna obra durante las treinta funciones anunciadas.

Interesante á las familias

Llamamos la atención á las familias sobre las célebres máquinas llamadas GROSSER para la confección de medias, calcetines, camisetas, cubre-corsés, refajos y demás artículos de punto, como único medio seguro de ganarse la vida en casa.

Estas máquinas de fama universal, han sido premiadas con medalla de oro en cuantas Exposiciones se han presentado, por su sólida construcción y fácil manejo, siendo las únicas que no producen fatiga.

Exijase en cada máquina el nombre del fabricante GROSSER. Ventas al por mayor y menor. Expediciones á Provincias.

Unicos representantes en España y Portugal C. Tarragó, sociedad en comandita, calle Riereta, 35-2.º Barcelona.

Representante en esta: D. Francisco Martinez, San Agustín, 22.

Cemento de Sóller

Precios sin competencia

Table with 2 columns: Cement type and Price. Rapido 1'00 ptas. quintal, Dento 1'00, Portland 2'00.

Depósito General "Mollet,"

Administración Socorro 91, tienda

Gran liquidación

de la antigua casa Serrat, por cierre de establecimiento.

7-BRONDO-7

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta capital

Salidas

Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller). Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Aludía). Viernes, 5 tarde, para Barcelona, (directo). Sábados, 9 mañana, para Ibiza y Alicante; y 5 tarde, para Mahón (directo). Domingos, 2 tarde, para Barcelona (via Aludía).

Entradas

Lunes, 10 mañana, de Mahón (via Aludía); 12 id de Barcelona (via Sóller). Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles, 5 mañana, de Mahón (directo); 9 id., de Barcelona, (directo). Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Aludía). Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

Ferro-carriles de Mallorca

Servicios de trenes para viajeros que rige desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y la Puebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde. De Palma á Inca, á la 1'15 tarde. De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde. De la Puebla á Palma; á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde. De Inca á Palma, á las 6'40 mañana. De Manacor á la Puebla, á las 5'30 tarde. De L Puebla á Manacor, á las 5'45 tarde. Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General Guillermo Moragues.

100.000 duros

para colocar sobre hipotecas.—Informes: Centro Anuncios, Luz, 21.

Se alquila

un espacioso 2.º piso de buenas condiciones, con agua de fuente, gran terrado á piso y vistas á un jardín.

En el principal del número 23 de la Calle del Campo Santo informarán.

Junta de protección al soldado

Turno de vocales durante el presente mes para el reparto de socorros:

- D. Enrique Reig, Palacio Episcopal. Mariano Zaforteza, San Felio 2. Ramon Soler de la Plans, Ribera. Gerónimo Castaño, San Miguel 30. Manuel Peña, Molineros 12.

Estos señores admiten donativos en sus respectivos domicilios.